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劉志劉志：：
兩化構建石油運輸兩化構建石油運輸「「大物流大物流」」體系體系

在全國兩會上，全國人大代表、中國石油天
然氣運輸公司總經理劉志是 「老面孔」了，作為
老朋友，記者前去採訪，他總是笑着揮揮手，建
議記者多多採訪新代表。在討論會上，劉志總是
那個積極發言的代表，而且總能帶去有實質性的
建議。這一次也不例外。

隨着信息化的發展，物流產業也將搭起這趟
信息 「順風車」。以信息化帶動工業化、以工業
化促進信息化，積極通過信息化升級改造傳統運
輸企業，構建石油運輸 「大物流」體系。劉志說
，這是近年來中國天然氣運輸公司努力的目標和
方向。

把信息化建設作為 「一把手」工程，頂層設
計，強力推進實施。劉志介紹說，近年來，運輸

公司在信息化建設上累計投資2億元，先後建成
並投用了以GPS監控、ERP為主的10個自建系統
和31個中國石油集團公司的統建系統，涵蓋了企
業生產、安全、財務、人事、企管、綜合辦公等
各個方面，實現了信息化從無到有、從小到大、
從應用到開發、從獨立分散到集中統一的跨越式
發展，大幅度提升了企業的集約化水平，大大增
強了管控能力，促進了傳統運輸向現代物流的轉
變。

作為一家在業內較早大範圍、規模化使用
GPS監控系統的企業，運輸公司在引進消化、吸
收借鑒的基礎上，緊密結合行業特點，堅持走自
主創新的路子。
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何慧星何慧星：：
建議中央給予西部省份教育更多政策傾斜建議中央給予西部省份教育更多政策傾斜

近日，來自新疆全國人大代表何慧星在履行代
表職責，積極參政議政的同時，在百忙之中也接受
了媒體的採訪。

何慧星來自新疆石河子大學，是新疆代表團中
兵團唯一的基層代表。何慧星所在的大學是一所位
於西部的 「211工程」重點大學，緊貼兵團和地方發
展需求，不斷調整優化專業結構，形成了 「定向培
養+聯合培養」的人才培養模式，定向為兵團基層
團場、縣市、企業培養人才，與內地高校聯合培養
新疆的急需人才和緊缺人才。

採訪當天，何慧星身體有些不適，為方便採訪記
者翻開他的紅色筆記本，上邊密密麻麻寫着各種會議
記錄，其中有他此次來京參加兩會的建議，他說要將
這些建議錄入到電腦中，電腦是女兒特意為他參加此
次兩會準備的。在何慧星的六點建議中，讓記者印象
最為深刻的是何慧星提出實現教育公平， 「新疆高等
教育的發展，和東部地區的比起來，差距主要體現在
辦學質量、水平、條件等方面。我提出這樣一個建議
，希望能助力新疆高等教育實現跨越式發展。」何慧

星說，希望國家能夠給予西部省份教育更多的政策傾
斜，比如說研究生收費需更合理化，教育不可實行一
刀切。 「來自疆外的研究生就讀，國家是不是應該給
他們更多優惠政策，這樣能帶動他們赴西部省份繼續
深造的積極性，你想想看，他們在這邊讀書，對這裡
產生了感情，自然會選擇留在這裡工作，這樣一來為
西部地區尤其是新疆吸納了更多有用人才，既有利於
發展又有利於穩定。」

在採訪中何慧星數着手指，向記者報出一組數
據：石河子大學每年的就業率保持在90%以上，其
中對於內地生源的畢業生中，50%以上的同學畢業
後都選擇留在了新疆工作，為新疆的社會發展帶來
了活力也提供高素質的人才。

作為一位新選舉出來的人民代表，何慧星還是切
身體會到了這次人代會清新樸實的會風，他給記者舉
了一個例子： 「駐地賓館大堂的廢紙回收屋很有新意
，回收一張廢紙捐獻一份愛心，節儉、務實做到了身
邊的每件小事上。」在分組討論的時候代表們發言也
都是開門見山，直奔主題，談問題、說建議。
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趙青趙青：：
綜合保稅區打造博州經濟新引擎綜合保稅區打造博州經濟新引擎

8號這天，記者利用午休時間找到了全
國人大代表趙青，當時他正在和新疆自治區
副主席吉爾拉聊天，聊自己與他在烏魯木齊
共事的情景，更多的是聊對博州未來的規劃
，我們的採訪也是從規劃開始的。趙青給人
感覺總是那麼幹練，談吐睿智，講話不拖泥
帶水。

談及博州未來貿易發展，趙青說，博州
將全力推動阿拉山口綜合保稅區建設，充分
利用兩個市場、兩種資源，努力把綜保區打
造成促進博州經濟增長的強勁引擎，甚至帶
動天山北坡疆經濟帶發展。

阿拉山口口岸成立20多年來，經濟社會
快速發展、綜合實力不斷實現新跨越，口岸
各項事業都取得了巨大的成就，阿拉山口的
區位優勢和它對新疆經濟的貢獻，對全國經
濟的貢獻正在凸顯。特別是2011年阿拉山口
綜合保稅區獲得國務院批准，阿拉山口口岸

作為亞歐大陸橋中國端西橋頭堡的作用更加
明顯。

當有記者問及喀什、霍爾果斯兩個特殊
經濟區對阿拉山口的影響時，趙青說： 「國
家設立這兩個經濟特區，反映出國務院對新
疆的支持，這麼多的優惠政策，感到由衷高
興。但也有不小的壓力啊。」但壓力就是動
力，我們要把壓力變成挑戰，壓力變成機遇
。趙青說，當前我們要重點加強阿拉山口市
、口岸委、綜合保稅區及其產業配套區、 「
金三角」進出口能源資源落地加工園區管理
機構、職能作用的架構設置，整合力量、整
合資源，相互銜接和統一管理，充分利用中
央賦予綜保區的優惠政策，加快改革，加快
開放，不斷鞏固阿拉山口在國家能源資源陸
路安全大通道中的戰略地位，提升它在全疆
對外貿易中的影響力。

基層代表基層代表：：捎去鄉親們的建議捎去鄉親們的建議
每年全國兩會，都有來自基層各個領域的代表們

，他們成為大會堂最為淳樸的代表，但他們所代表的
人群卻是最基層，最需要發聲的，是他們讓全國人民
聽到來自西北、來自深山、來自邊遠地帶的聲音。

來自基層的老代表們告訴記者，這次又帶來很多
建議，這些建議都是從鄉親們那裡搜集來的，捎去鄉
親們的建議。

來自尉犁縣古勒巴格鄉阿克其開村的牙生．吐爾
遜說，經過多方調研，認真寫了一份建議，準備在會

上說一說為貧困農牧民建安居房的事。 「希望國家加
大支持力度，盡快讓還沒有定居的牧民定居下來。」
這是他最關注的事情。

買買提依布熱依木．買買提明最關注的是策勒縣水
利設施建設。「我們縣太缺水，自來水的供應時有時無。
希望國家能更進一步關注邊遠貧困民族地區的發展。」

蘇力坦．加依納克想為常年在邊境線上護邊的牧
民說說話： 「護邊員走的地方幾乎都沒有通信設施，
一旦走入大山，就與外界失去聯繫，不利於護邊員的

安全和及時掌握護邊情況，護邊員人數也太少了。希
望國家關注這個問題。」

那布拉夏．胡加洪則為塔什庫爾干牧區孩子們的
受教育情況急。 「雖然縣上已經實現了集中辦學，
但很缺老師。」同時，他提出塔什庫爾干地區因高原
氣候等因素，那裡的兒童患病率相比較其他地方多，
深入調研後，他鄭重地向大會提交了一份建議：希望
進一步加大對基層的教育投入，關注塔什庫爾干地
區兒童。
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每年全國兩會，新疆都成為關注的焦點。但對新疆代表來講
，借助兩會之際，能為當地發展建言獻策、能為百姓說話是一種
責任，是義不容辭的堅守。從地州領導到企業老總，再到基層普
通百姓，儘管他們因從事不同行業而有着不同身份，但他們的初
衷和意願是一致的：為新疆全面發展盡一分綿薄之力，通過他們
的聲音，才能更為立體的讀懂真發展中的新疆。

本報記者 王惠、胥文柳、吳合琴綜合報道


